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令和２年度 第１回 昭島市民図書館協議会 

会議録（要旨） 

 

 

［開催日時］令和２年８月 19日（水） 18：30～19：30 

 

［開催場所］アキシマエンシス 講習・研修室 

 

［出 席 者］ 

１ 委 員：佐伯会長、原田副会長、吉野委員、大串委員、本多委員、山崎委員、大野委員 

２ 事務局：倉片生涯学習部長、磯村市民図書館管理課長、秋山市民図書館管理課管理係長、

渡辺事務局員、小田館長、石井副館長 

 

［欠 席 者］木下委員 

 

［議事要旨］ 

１ 開会 

２ 委嘱状の交付 

３ 生涯学習部長挨拶 

４ 会長あいさつ 

５ 委員及び職員の紹介 

６ 議題 

（１）令和元年度昭島市民図書館事業報告について 

（２）令和２年度運営方針および事業計画について 

（３）令和２年度図書館事業の進捗状況について 

（４）指定管理者制度のモニタリング評価について 

（５）その他 

７ その他 

 

［配布資料］ 

資料１ 令和元年度昭島市民図書館事業報告書 

  資料２ 令和２年度昭島市民図書館運営方針および事業計画 

  資料３ 令和２年度事業の進捗状況について 

  資料４ 令和元年度モニタリング評価報告書 

  資料５ あきしまの教育   
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［発言要旨］ 

６ 議題 

（１）令和元年度昭島市民図書館事業報告について 

事 務 局 ※資料１の説明 

会  長 ご質問、ご意見はあるか。 

委  員 レファレンスについて 

     どこまでをレファレンスとするか書いておいた方がよい。簡易のレファレンス

も統計を取った方がよい。  

事 務 局 5月 12日より予約本の受取サービスから開始して、利用者への対応を始めて 

いるが、窓口で聞かれた案内なども集計し、数を報告するようにしていく。 

委  員 読書の記録の数字は入っていないのか？ 

事 務 局 今年度より始めているので来年度から報告にあげていく。 

委  員 読書の記録の有効性は文部科学省でも取り上げられたりしている。互いに本を

紹介したり、本を話題にして語り合ったりする際にとても良い。住民の間で読

書の語らいが豊かになるツールである。是非、推奨していただきたい。 

事 務 局 読書の記録帳は、借りた日、書名、著者名、出版社名が記帳され、貯めていく

ことが出来るものである。市内の中学生以下の利用者には無料で配布し、それ

以外の方には 1 冊 100 円で頒布する。大いに活用してたくさん本を読んでいた

だけるようにしたい 

委  員 自分も早い時期に記録帳を作成した。周りの方にも勧めている。 

 

（２）令和２年度運営方針および事業計画について 

事 務 局 ※資料２の説明 

会  長 ご質問、ご意見等はあるか。 

委  員 資料収集方針について、ホームページに載っているか？ 

 事 務 局 現在は載っていない。掲載については今後検討していく。 

委  員 高齢者の利用促進とは具体的にどういったことが考えられるのか？ 

 事 務 局 高齢者と若い世代が交流できる異世代交流イベントを実施したいと考えてい

る。「おふくろの味再現」や「おばーちゃん、おじーちゃんの知恵袋」など。 

 委  員 来館者の数値目標は、新型コロナウイルス感染拡大の影響を反映してのもの

か。 

 事 務 局 いいえ、コロナ禍になる前に立てた目標である。実際に開館が出来たのも６

月なので目標設定は再検討している。 

 委  員 障がい者サービスについて、対面朗読の実施状況はどうか。 

 事 務 局 コロナの影響も考えてまだ実施は出来ていない。障がい者の方もなかなか外

に出にくい状況もあるため、資料の宅配など別の形でサービスを再開できな
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いか検討中である。 

 委  員 国際交流事業は何か具体的な考えがあるか。 

 事 務 局 まずは、多言語、多読本を充実させること。また、英語のおはなし会など外国

語で交流するようなイベントも実施したいと考えている。 

 委  員 意見として、インバウンドで是非、外国の方をたくさん呼べるような企画を

実施してほしい。もうひとつは、残念なことだがこのコロナの状況が続きそ

うである。そこで、オンラインのイベントなども活用して、情報を発信して

ほしい。 

 事 務 局 イベントについては、コロナの状況をみながら、極力時代に合わせた形で実

施していきたいと考えている。 

 

（３）令和２年度図書館事業の進捗状況について 

事 務 局 ※資料３の説明 

会  長 ご質問、ご意見等はあるか。 

 委  員 大変ななかで工夫してイベントを開催してもらいありがたい。今後ともお願

いしたい。 

 事 務 局 皆さんに少しでも楽しんでいただけるようなイベントを実施していきたい。 

 

（４）指定管理者制度のモニタリング評価について 

事 務 局 ※資料４の説明 

会  長 ご質問、ご意見等はあるか。 

 委  員 先にも述べたが、簡易レファレンスの対応などは評価項目にいれられないも

のか。 

 事 務 局 今後検討していく。 

 

（５）その他 

会  長 その他、何か議題はあるか。 

事 務 局 特になし。 

委  員 特になし。 

以上 


